

Nos constats

En moins d'un siècle, nous sommes passés d'une société de type institutionnelle où les intérêts des cellules de vie (famille, entreprise, ...) primaient sur ceux des individus, à une société où la demande d'individualisation est de plus en plus importante. En effet, aujourd'hui, chaque individu désire qu'on le distingue des groupes auxquels il appartient.

C'est ce que l'on peut notamment constater dans le contexte de l'entreprise. Initialement considéré comme une ressource qui recevait en tout et pour tout un salaire de type « gagne-pain » en rétribution de son travail, l'employé désire maintenant évoluer dans une organisation où l'on accorde plus d'attention à son bien-être et ses attentes. Il veut également pouvoir réaliser des activités suffisamment épanouissantes pour se développer aussi bien professionnellement que personnellement.

Ce phénomène, qui a gagné tous les domaines de notre vie (famille, amis, loisirs, etc.), encourage chacun d'entre nous à ne rejoindre et rester dans des groupes sociaux que s'il est possible d'être considéré comme un individu qui a des envies et des besoins différents de ceux du groupe auquel il appartient.

Dans un contexte où tisser des liens sociaux constitue un des piliers dans nos activités, l'enjeu de cette demande d'individualisation est de réussir à favoriser l'avènement de l'individuation plutôt que l'individualisme. En effet, alors que la première permet aux individus de trouver un juste équilibre entre l'envie de faire prévaloir leurs singularités et celle de prendre en compte l'intérêt collectif, la seconde vise plutôt à privilégier l'individu avant tout, même si cela doit se faire au détriment du groupe social auquel il appartient.

Dans cette nouvelle ère qui s'ouvre devant nous, il sera nécessaire de faire prévaloir la culture que nous avons décidé de qualifier de *Collectividu®*. Elle permettra de réconcilier les bienfaits des cellules de vie collective avec ceux de l'individualisation sans sombrer dans l'individualisme. Tout individu pourra ainsi être reconnu pour sa singularité au sein des groupes auxquels il appartiendra sans négliger pour autant l'intérêt collectif.

Avec la généralisation des réseaux sociaux et la diversification des outils et services digitaux, le monde est devenu un vaste terrain de collaboration où l'engagement individuel au service de l'intérêt collectif sera une des clés majeures pour résoudre des problèmes ou faire aboutir des idées ou des projets.

Notre volonté

Faire advenir l'ère de la culture de « Collectividu® ».

Faire tout ce qui nous semble utile et nécessaire pour que le monde réconcilie les bienfaits des cellules de vie collective avec ceux de l'individualisation. Ceci afin que chacun puisse réaliser ses projets en tirant profit de collectifs où les individus, groupes, équipes et organisations interagissent et collaborent naturellement en mettant à profit leurs savoirs, savoir-faire et savoir-être pour atteindre un objectif commun, tout en respectant et s'appuyant sur la singularité de chacun.